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Depuis plusieurs années, 
le Département a intégré 

Pour appuyer son action, il 
a déclaré en 2021 le Lot-et-

La succession d’épisodes 

inondation…) pour le territoire, ses 
habitants et son économie ont 

enrayer et surtout s’adapter aux 
changements à venir. 
Le Département agit déjà en 
réorientant ses dispositifs 
d’intervention vers 
l’accompagnement à une 
agriculture plus résiliente et une 
économie décarbonnée. Pour 
rester en éveil sur les innovations 
dans le domaine, il a mis en 
place en 2023 un laboratoire 
d’idées dédié au changement 

et de veille, regroupant des élus 

et des experts locaux se réunira 
3 fois par an lors de l’Atelier des 

ensemble aux solutions de 
demain pour notre territoire. Les 
résultats de leurs travaux seront 
mis en ligne.
Jean-François Berthoumieu, 
climatologue et directeur de 
l’ACMG (Association climatolo-

le premier spécialiste à intervenir 
lors du 1er Atelier des transitions 

solutions innovantes permettant 

-
char, expérimentation menée avec 

poudre de carbone produite lors 
de la production d’hydrogène et 

issu de la pyrolyse des déchets 
végétaux de l’agriculture. Son 

-
tration durable du carbone. S’il est 
aujourd’hui coûteux à produire, le 

meilleure rétention de l’eau dans 
les sols, évitant ainsi leur lessi-
vage en hiver et augmentant leur 

captation de l’azote et des nutri-
ments sur le long terme, limitant 

durable du carbone dans les sols, 
donc réduction des émissions de 

à atteindre. 
Reste à voir maintenant s’il 
est possible de produire du 
Biochar en local. Les souches 

pas en Lot-et-Garonne, 

ou envisageable d’implanter 
un pyrolyseur en Lot-et-

transformerait le végétal en 
charbon. Contrairement aux 
idées reçues, la transformation 
en charbon présente un bilan 
positif en énergie et n’émet 
pas de Co2. La pyrolyse est 
en effet une combustion en 
l’absence d’oxygène et produit 

peuvent servir à la génération 
d’électricité ou de chaleur. 
Les membres de l’Atelier des 
transitions suivront de près les 

mises en place. 
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Atelier des transitions

P R É S E N TAT I O N

Démographie médicale

Depuis le 15 novembre, Annie Messina, 
vice-présidente du Département 
en charge des personnes âgées 

et de la Démographie médicale, sillonne 
le Lot-et-Garonne à la rencontre des 
intercommunalités. L’objectif est de
construire ensemble une plate-forme 
dédiée à l'accompagnement, à l’installation 
des médecins généralistes et à l’accueil 
des étudiants stagiaires en médecine. 

département comme territoire de stages 
reconnus, en augmentant le nombre 

l’accueil des étudiants stagiaires. Elle 
serait construite sur le modèle d’une 

logement, solution de garde pour les enfants, 
offre culturelle et de loisirs… L’idée est non 

seulement de les accompagner dans leurs 
projets professionnels (exercice libéral, 
salarié ou dans le secteur hospitalier) mais 
aussi de les aider à construire leur projet 
de vie, chez nous, au cœur du Sud-Ouest. 
C’est une petite révolution pour l’approche 
de la démographie médicale mais devant la 

a déjà fait ses preuves ailleurs… 
de cette plate-forme est de soutenir les 
médecins dans leurs projets professionnels 
et personnels et ce, grâce à un partenariat 
étroit avec tous les acteurs du territoire. 

Lot-et-Garonne, de nombreux médecins 
- médecins de MSP (maison de santé 
pluriprofessionnelle), médecins hospitaliers, 

médecins urgentistes mais également des 
internes et externes en médecine générale 
- ont répondu à l’appel du Département 

La communauté de communes Lot et 

Gascogne, Val de Garonne agglomération, 
la Communauté de communes Bastides 
en haut Agenais-Périgord, la Communauté 
de communes du pays de Lauzun, 

de Prayssas, l’intercommunalité Pays de 
Duras, la Communauté de communes 
de Fumel vallée du Lot, la Communauté 
d’agglomération du grand villeneuvois 
ont déjà été visités. 
pour évaluer leurs besoins et recenser les 

Nous échangeons aussi sur les logements 
des internes, sur les médecins formateurs, 

 Ces points sont 
en effet très importants pour attirer chez 
nous les futurs médecins. 
sont riches et prometteurs pour notre future 

, conclut Annie Messina. 
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Paul Vo Van 
Conseiller départemental, 
responsable de l’Atelier des 
transitions


